

## **La interculturalidad: Convivencia entre los pueblos**

Verónica Adriana Muenala Conterón

Red de Organizaciones Juveniles Imbabura (Roji)

Ilumán, ciudad de Otavalo, Provincia de Imbabura

Ecuador

ninasisa@gmail.com

Desde la visión de una juventud que se divide entre dos mundos, el mundo andino y el occidental, la recuperación de nuestros saberes ancestrales, la reafirmación de nuestros derechos como pueblos indígenas, pueblos originarios de esta tierra que nos ha visto nacer y crecer, de nuestra PACHAMAMA (madre tierra), el respeto de nuestro lazo inquebrantable de vida con la madre tierra y nuestro padre, el sol (INTI TAYTA).

Se ve urgente la necesidad de una convivencia mucho más profunda entre los pueblos, con la reafirmación de nuestra propia identidad (interculturalidad), en el gran concepto de ser RUNA, (el ser en todo su universo) sin distinción de ninguna clase, sin discriminación étnica, religiosa, social, económica, entre otros. Aunque parezca ser una utopía, es el sueño que muchos jóvenes queremos cumplir, con una visión revolucionaria de cambio, que busca ir más allá, marcando la diferencia en la historia y en todos los ámbitos de la estructura de poder.

Somos como una de nuestra líder indígena más loable, Dolores Cacuango, quien dijo "Somos como la paja de páramo que se arranca y vuelve a crecer... y de paja de páramo sembraremos el mundo". El espíritu joven con un corazón dispuesto a luchar.

Porque "Primero el pueblo, primero los campesinos, los indios, los negros, y mulatos. Todos son compañeros. Por todos hemos luchado sin bajar la cabeza, siempre en el mismo camino" Dolores Cacuango

*Busquemos la riqueza en la diversidad, el encuentro sin fronteras y la hermandad solidaria, para lograr así la LIBERTAD DE NUESTROS PUEBLOS.*